

# UN "RETO POR LA LIBERTAD" LIDERADO POR JÓVENES

ESTUDIO DE CASO SOBRE JÓVENES: AMNISTÍA INTERNACIONAL NUEVA ZELANDA



## RESUMEN

Durante los últimos 10 años, jóvenes de toda Nueva Zelanda han aceptado el "Reto por la libertad". En la semana del 12 de agosto, en la que se celebra el Día Internacional de la Juventud, se anima a los estudiantes a participar, inspirar y educar a otras personas de sus escuelas y comunidades sobre un tema de derechos humanos. El "Reto por la libertad" se centra en un tema de derechos humanos diferente cada año.



## DESCRIPCIÓN

El objetivo del "Reto por la libertad" es animar a jóvenes líderes y activistas a involucrarse en actividades de campaña. Cada año, los grupos juveniles participantes comparten ideas, planifican y organizan sus propios eventos independientes en toda Nueva Zelanda, a la vez que recogen acciones y donativos. El reto consiste en desarrollar líderes y crear una mayor capacidad de acción. El "Reto por la libertad" anima a los y las jóvenes activistas a continuar implicados con Amnistía Internacional a largo plazo, y ha demostrado ser muy eficaz para iniciar a un gran número de estudiantes en temas de derechos humanos y en Amnistía Internacional. Por ejemplo, se calcula que en 2016 los 2.225 estudiantes que participaron en el "Reto por la libertad" llegaron a unos 20.000 compañeros y compañeras. Los y las jóvenes se encargan de todo el proceso de organización de los eventos locales, desde la planificación a la evaluación, con el apoyo del Equipo Juvenil de Amnistía Internacional Nueva Zelanda. La creación de un paquete de recursos sobre el "Reto por la libertad", al que los estudiantes pueden acceder fácilmente a través de la página web de Amnistía Internacional Nueva Zelanda, les ayuda a entender el tema relativamente complejo que se les presenta y a implicarse en las acciones.

"Al final de nuestra reunión escolar, pedimos a todas las personas reunidas en el salón de actos que gritaran 'lanzad ideas, no bombas'; fue una forma muy eficaz de que recordaran el lema. Me sentí muy orgullosa de ver al colegio tan implicado."

Olivia Salmon (Coordinadora estudiantil)

## OBJETIVOS

- Desarrollar las capacidades de liderazgo de jóvenes activistas mediante apoyo tutorizado.
- Proporcionar a los y las jóvenes activistas herramientas y recursos para que emprendan acciones.
- Implicar a la gente joven en el activismo por los derechos humanos.
- Lograr cobertura mediática para Amnistía Internacional y el activismo juvenil.

## IMPACTO

- En 2016 superamos en 226 nuestro objetivo de 5.000 acciones.
- Asimismo, se crearon 5 nuevos grupos escolares.
- En 2016, más del 70% de los grupos escolares registrados de Amnistía Internacional participó en el “Reto por la libertad”.
- Ese año, el tema y la acción planeada llevaron a una mayor participación de colegios masculinos y de niños de nuestros colegios mixtos.
- Se fortalecieron las capacidades de liderazgo de los miembros más jóvenes para facilitar el relevo en los grupos a medida que los líderes se van.
- En 2015, los participantes en el “Reto por la libertad” pidieron al gobierno de Nueva Zelanda que duplicara la cuota anual de personas refugiadas (de 750 a 1.500). En junio de 2016, el gobierno anunció que la aumentaría a 1.000.

“El ‘Reto por la libertad’ es una forma estupenda de hacer ver a la juventud que su voz es poderosa y que pueden utilizarla de forma positiva.”

Briar Wyatt (Coordinador del “Reto por la libertad” de 2016)

## CONSEJOS Y TRUCOS

- *Facilita el acceso a herramientas útiles.* Poder acceder al paquete de recursos digitales y físicos del “Reto por la libertad” fue fundamental para que pudieran empezar nuevos grupos, al facilitarles la información que necesitaban para comenzar.
- *Utiliza las redes sociales para la coordinación.* Hubo algunas dificultades para contactar con algunos de los grupos juveniles por correo electrónico; las redes sociales y otras formas de comunicación digital demostraron funcionar mucho mejor que el correo electrónico.
- *Fomenta la colaboración interescolar.* Los grandes eventos con participación de múltiples colegios fueron los más eficaces para implicar a la comunidad estudiantil en general.
- *Piensa más allá de las peticiones estándar.* Se animó a los y las jóvenes activistas a utilizar aviones de papel para las peticiones, una forma divertida y eficaz de sensibilizar y lograr mensajes visualmente atractivos.
- *Tómalo como algo personal.* El “Reto por la libertad” de 2016 se centró en el deterioro del derecho a la vida y a la educación de las niñas, niños y estudiantes en Yemen. La gente joven mostró mucho interés porque podía identificarse directamente con el tema, lo que se tradujo en un alto grado de participación.

## EN PRIMER PLANO: KEERA

En 2014 y 2015, Keera lideró un grupo de Amnistía Internacional en un centro de enseñanza secundaria y participó en el “Reto por la libertad”. “La experiencia con Amnistía Internacional ha sido una de las más significativas y valiosas. He aprendido que la combinación de la sensibilización y el trabajo en equipo es muy efectiva, porque despierta la creatividad, la pasión y el liderazgo en los demás y en una misma. Ahora estoy estudiando un doble grado de Derecho y Arte, y pretendo aplicar los valores de Amnistía a todos los aspectos de mi vida personal y mi carrera profesional. He participado en proyectos sobre comercio justo y también de activismo, con Amnistía, en la universidad.”



## PARTES INTERESADAS

- El “Reto por la libertad” es un proyecto de Amnistía Internacional.
- Está dirigido a estudiantes de 11 a 18 años de grupos escolares y grupos juveniles de Amnistía Internacional.
- Los miembros de estos grupos desempeñan un papel fundamental a la hora de llevar a la práctica el “Reto por la libertad”. La mayoría de estos grupos pertenecen a centros de enseñanza secundaria que a menudo operan como socios externos.
- Se anima a los equipos participantes a ponerse en contacto con personas titulares de derechos cuando sea pertinente en la campaña.

## INFORMACIÓN CLAVE

- Puedes ver más información sobre el “Reto por la libertad” [aquí](#).
- Puedes ver el paquete de recursos del “Reto por la libertad” [aquí](#).
- Si quieres recibir más información ponte en contacto con Amnistía Internacional en [margaret.taylor@amnesty.org.nz](mailto:margaret.taylor@amnesty.org.nz).

COMPARTE HISTORIAS DE IMPACTO  
#JÓVENESFUERZAACCIÓN